



CHAPITRE PROVINCIAL DE MADAGASCAR

Le Chapitre provincial de Madagascar s'est déroulé du vendredi 5 au dimanche 7 janvier 2024 au Centre d'Accueil Mahatamana à Antsirabe. Le Frère Michel Maminiana a transmis le rôle de Provincial au Frère Alphonse Tiamaro.

Trois frères de Rome étaient présents : Ernesto Sanchez, Supérieur général, et deux Conseillers généraux, les frères Óscar Martín et Ken McDonald.

Avec les frères, les membres de la Province, 10 laïcs, représentants du groupe de la Province, ont participé au Chapitre.

“Le Chapitre a été un beau moment de partage en raison de la richesse du groupe, de la présence significative de laïcs, de la diversité d'âge des frères... Et aussi, un moment de grands défis pour une Province très engagée dans la mission mariste, spécialement avec les plus pauvres”, a dit le frère Óscar.



Les frères suivants ont été élus Conseillers pour travailler avec le nouveau Provincial pendant les trois prochaines années : Haritiana Raveloarjaona, Camille Ramarondratana, Njaka Randrianarivony et Juvence Heriniaina.

administration generale

- Depuis mardi, le Supérieur général, le F. Ernesto Sánchez, et les Conseillers, les frères Óscar Martín et Ken McDonald, participent au Chapitre de la Province du Nigeria. Au cours de la rencontre qui se terminera samedi, le F. Mark Omede prendra la responsabilité de Provincial, en remplacement du F. Vincent Adadom, qui a dirigé la Province au cours des 6 dernières années.
- De jeudi à samedi, le F. Niño Pizarro, Directeur adjoint

du Secrétariat d'Éducation et d'Évangélisation, et Javier Llamas, secrétaire exécutif du Réseau Champagnat Global, participent au Congrès Interaméricain d'Éducation Catholique qui se tient en République Dominicaine, sous le thème : « Éduquer pour un Futur Durable ».

- Samedi, le F. Ben Consigli, Conseiller général, rencontre les éducateurs des deux écoles maristes d'Athènes, en Grèce, pour échanger sur le leadership héroïque.

VOLONTARIAT MARISTE

SIX MOIS DE VOLONTARIAT
AUX CÔTÉS DES RÉFUGIÉS AU LIBAN

Margaret Beauty Mpalula, de la province d'Afrique australe, a effectué un volontariat international dans le cadre du projet Fratelli au Liban. Elle est originaire de Zambie. Dans son témoignage que nous publions ci-dessous, Margaret parle de ce qui l'a motivée à devenir volontaire mariste, de son expérience de vie dans une communauté mariste internationale pendant six mois (du 26 mai au 18 décembre 2023), et de ce qu'elle a appris à travers le projet Fratelli.

La motivation pour faire du volontariat hors de mon pays était de faire une différence dans la vie de quelqu'un d'autre. J'avais entendu les Frères Maristes parler du projet Fratelli, une collaboration entre deux instituts de Frères (De La Salle et Maristes). Comme je devais prendre six mois de vacances, j'ai pensé qu'il serait bon de relever le défi de ce programme de volontariat.

Le projet s'occupe des réfugiés syriens qui fuient la zone de guerre et leur apporte le soutien nécessaire car beaucoup d'entre eux ont des documents sur leur identité ou leurs origines, et n'ont donc pas accès aux écoles publiques formelles au Liban. Le projet fournit une assistance par le biais de programmes tels que l'école maternelle, le soutien scolaire et les ailes pour voler en vue de la transition vers les écoles publiques. Outre le bien-être des enfants, le projet propose également des programmes d'alphabétisation, de formation aux technologies de l'information, d'apprentissage de la vie comme la cuisine, la mécanique automobile, la coiffure, la couture et divers programmes psychologiques et d'entrepreneuriat.

Depuis mon arrivée le 26 mai, j'ai rejoint la communauté mariste de 4 frères et 4 laïcs, qui a été ma communauté d'accueil jusqu'à présent ; j'ai



participé avec un esprit ouvert et un vif intérêt à tous les programmes qui nous ont été donnés, par exemple, les prières du matin et du soir, les tâches ménagères, les réunions communautaires du samedi, la messe du dimanche et les excursions fascinantes qui nous ont été accordées dans divers sites importants. Ces activités constituaient la vie quotidienne d'un volontaire mariste.

Moments importants et mots clés

L'un des moments les plus marquants de mon expérience a été l'interaction avec les jeunes. J'ai eu l'occasion d'interagir avec eux, en particulier pendant les cours d'alphabétisation, en écoutant les filles raconter leurs histoires personnelles sur des questions sociales telles

que les mariages précoces, l'hygiène et les grossesses. Le fait d'être présente et de côtoyer ces enfants m'a permis d'apprendre beaucoup de choses et a fait appel à ma foi et à ma compassion pour comprendre leurs différentes situations et leurs besoins. Je peux simplement dire que cette expérience a été très enrichissante et humaine et qu'elle m'a ouvert les yeux sur certains défis sociaux que j'avais peut-être pris pour acquis auparavant.

Les mots et concepts clés qui résumeraient mon expérience sont la foi, la modestie, la mission, le service, le volontariat et l'expérience. En résumé, je pense que c'est ma foi qui m'a permis de collaborer avec les Frères Maristes en Zambie, et maintenant, par extension de ma mission, avec

le Programme des Volontaires Maristes. L'expérience que j'ai vécue ici m'incite à me donner de tout cœur pour me porter volontaire dans une telle entreprise, loin de mon propre pays, pour une modeste expérience de subsistance face à certains défis sociaux de la vie. J'apprécie sincèrement d'avoir été ici et j'espère que j'ai rendu service au projet, à la communauté, aux collègues et aux personnes avec lesquelles j'ai eu des contacts. Il se peut que je n'aie pas les mots appropriés pour décrire le scénario ou les événements significatifs de mon séjour volontaire ici. Mes sentiments m'attirent cependant vers mon expérience des plats locaux et espagnols et vers la communauté vibrante et solidaire pleine de joie.



Je souhaite remercier tout le monde, le chef de projet, le supérieur, les frères, le personnel de Fratelli et, bien sûr, les collègues volontaires d'autres pays pour cette merveilleuse opportunité interculturelle et raciale de travailler ensemble, pour votre amabilité et pour le partage de divers

héritages culturels riches. Le temps était effrayant, mais Dieu merci, je me suis adaptée. J'ai apprécié chaque instant de cette expérience, même si je ne comprenais pas grand-chose à l'arabe, mais je repars différente car j'ai acquis quelques connaissances et significations.

Une expérience exceptionnelle et transformatrice

J'ai tiré plusieurs leçons de cette expérience opportune. En bref, je voudrais simplement dire que j'ai appris qu'il y a de la satisfaction et du sens dans le fait de fournir un service volontaire. Le monde ne peut qu'être bien meilleur si le service des autres par le biais de la mission se fait dans la prière, le travail d'équipe, la diversité culturelle et la résilience, même dans des circonstances éprouvantes et difficiles de guerres, ce qui permet toujours d'améliorer le dynamisme de la vie. En d'autres termes, mon expérience a été salutaire, émotionnellement, socialement, spirituellement et culturellement édifiante et je repartirai changée.

La vie et la mission maristes sont transformatrices, comme je peux l'exprimer en quelques mots : priant, responsable, réceptif, observateur, attentionné et avec un sentiment d'appartenance. Je suis devenue plus priante, plus responsable et en même temps plus réceptive à travers mes observations et mes expériences. J'ai trouvé un sens à la prise en charge des besoins et du bien-être des autres, ce qui m'a donné une attitude positive à l'égard des autres et un sentiment d'appartenance. Lorsque je repartirai pour mon pays, une partie de moi restera ici et j'emporterai avec moi de nombreuses expériences positives qui ont façonné ma vie et fait de moi une meilleure personne qu'à mon arrivée.

Malgré la température élevée et humide qui m'a fait prendre du temps pour m'adapter, la barrière de la langue, l'arabe, a été un défi pour moi et cela m'a empêché de communiquer de manière significative avec les personnes que j'ai rencontrées, sans parler des collègues, à l'exception de ceux qui avaient un niveau d'anglais moyen ou quelques notions de base. Néanmoins, le fait d'être physiquement ensemble dans le même environnement, de partager de la nourriture et un ventilateur en plein air, m'a donné un sentiment d'appartenance et a favorisé une communion universelle.

J'ai beaucoup apprécié cette expérience de volontariat mariste et je pense qu'elle a imprimé une marque indélébile dans mon esprit et dans mon cœur, au point que je n'hésiterais pas à encourager d'autres personnes qui souhaiteraient entreprendre un service volontaire à l'extérieur de notre pays. L'expérience à elle seule comporte une myriade d'apprentissages et d'orientations de compétences de vie ainsi que les vertus chrétiennes de l'Espérance, de la Paix et de l'Amour qui sont les ingrédients les plus profonds de la vie dans la personne. Ma prière est que le Projet des Volontaires Maristes continue à toucher beaucoup de cœurs qui sont appelés à servir et surtout les personnes bénéficiaires.

EAST ASIA

ASSEMBLÉE DU SECTEUR DE CORÉE ET DU JAPON



Avec la participation de 16 Frères, la Province de l'Asie de l'Est a tenu une assemblée des Frères du Secteur de Corée et du Japon, du 31 décembre 2023 au 2 janvier 2024, à Séoul, en Corée du Sud. Le Frère Jacobo Song, coordonnateur du Secteur, a présidé l'Assemblée à laquelle le Provincial, Frère Allan de Castro a assisté.

L'Assemblée, qui se tient annuellement, est une rencontre des frères qui travaillent dans le secteur dans le but de se rencontrer, de créer des liens et de réfléchir sur certains thèmes et réalités importantes qui intéressent le Secteur en particulier et la Province en général.

La première journée de la rencontre a été marquée par les arrivées, étant donné que les frères viennent de différents milieux. Après la prière de l'après-midi, le Frère Jacobo a ouvert officiellement l'Assemblée en souhaitant la bienvenue à chaque participant et en précisant la démarche de l'assemblée. Le Frère Allan a, lui aussi, pris la parole lors de l'ouverture en soulignant l'importance de la réunion pour la vie et la mission de la Province.

Dans la matinée de la deuxième journée, les participants ont partagé les réalisations et les défis qu'ils ont rencontrés au cours de l'année qui se terminait. Les sessions de l'après-midi ont amené les participants à une réflexion significative sur la vie et la mission du secteur à partir des réalités actuelles, en soulignant le vieillissement des frères, le manque de vocation, la pénurie des ressources, les perspectives d'avenir des responsabilités et plusieurs autres. Durant la soirée s'est déroulée une fête pour souhaiter la bienvenue à la nouvelle année 2024.

La dernière journée, le 2 janvier, coïncidait avec le 2007^e anniversaire de fondation de l'Institut. On a célébré une Eucharistie d'action de grâce.

À la fin de la réunion, les participants ont affirmé, avec enthousiasme, l'engagement de vivre les appels du VI^e Chapitre provincial, à savoir : être des contemplatifs, des guérisseurs pleins de compassion, des constructeurs de ponts et des gardiens de notre maison commune.



monde mariste

BRASIL CENTRO-NORTE : CÉLÉBRATION DE L'ÉPIPHANIE ET JUBILÉS DE VIE RELIGIEUSE À RECIFE



MEXIQUE: RÉUNION DES CONSEILS PROVINCIAUX DU MEXIQUE CENTRAL ET OCCIDENTAL



VIETNAM : FRÈRES ET LAÏCS MARISTES CÉLÈBRENT LE 207E ANNIVERSAIRE DE L'INSTITUT



EL SALVADOR
AMÉRICA CENTRAL
SANTA ANA, LICEO SAN LUIS



SAMOA - STAR OF THE SEA : FUNÉRAILLES DE MME KALALA SAMUELU, ÉDUCATRICE À MULIVAI



ALLEMAGNE : FÊTE DE LA FONDATION DE L'INSTITUT À MINDELHEIM

AUTRES VOIX MARISTES 27 ET 28

EMPATHIE ET COMPASSION / VIVRE CHAQUE JOUR LA MISSION

La publication du projet « Autres Voix Maristes » se poursuit, messages inspirés du livre « Voix Maristes » relatifs au développement du leadership serviteur et prophétique dans la mission mariste.

Autres Voix Maristes 27 a été écrit par F. Ricardo Reynoso, enseignant et responsable de communautés d'insertion, de la Province du Mexique Central, qui aborde le thème « Empathie et compassion dans un quartier populaire » ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#) > [Video](#)). Le message fait référence au chapitre 4 de Voix Maristes (Le leadership de l'empathie, du service et de la compassion : « ils n'ont plus de vin »), écrit par le F. Óscar Martín Vicario.

Autres Voix Maristes 28 a été écrit par Priscila Aguilar, éducatrice et coordinatrice

académique du Guatemala, de la Province d'Amérique Centrale, qui aborde le thème « Vivre chaque jour sa mission au service des autres » ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#) > [Video](#)). Le message fait référence au chapitre 3 de Voix Maristes (Quel type de leader voulez-vous être ?), écrit par le F. Seán Sammon.



EAST ASIA

Environ 25 membres du personnel de l'École Maternelle Catholique de Singapour, ont participé à une session sur la Vie Mariste, Spiritualité et Mission, animée par Agnes Reyes, de l'équipe du laïcat. Le but de la formation était de partager avec le personnel une connaissance plus profonde sur les éléments essentiels de la vie et de la culture maristes, et comment les vivre dans leur contexte en tant que professeur d'éducation des enfants.

ÉTATS-UNIS

36 laïcs ont commencé, le 2 janvier, un temps de formation comme Maristes de Champagnat. Environ 100 personnes se sont réunis pour partager des prières d'accueil et d'appui. Les membres de la Cohorte sont en démarche pour se joindre à leurs compagnons durant ce mois, alors que commenceront les webinaires le 1er février.

IBÉRICA

Durant la dernière semaine de 2023, environ 70 frères de la Province ont profité d'une dizaine de jours de formation, de partage et de prière durant les « Journées provinciales de Noël ». Et le 28 décembre, on a souligné la fidélité des frères qui célèbrent leurs 50e, 60e, 70e et 75e anniversaires de vie religieuse.

ÉTATS-UNIS

LE F. DAN O'RIORDAN A ÉTÉ ÉLU POUR UN SECOND MANDATM



Le 8 janvier, la Province Mariste des États-Unis a annoncé que le F. Ernesto Sánchez, Supérieur général, a confirmé l'élection du F. Dan O'Riordan comme Provincial de la Province des États-Unis. Élu pour une première fois en 2021, le F. Dan poursuivra ses fonctions comme Provincial durant un autre mandat de trois ans, jusqu'en 2027. Son deuxième mandat débutera à l'occasion du Chapitre provincial, prévu pour avril 2024.

Le F. Dan est entré au Noviciat des Frères Maristes en 1992 et a émis ses vœux perpétuels en 1998. Il a grandi à Whitestone, à New York, et a fréquenté la paroisse de St Mel. Il a également passé une grande partie de sa jeunesse en Irlande, en pratiquant des sports. Ses parents, Connie et Rita

O'Riordan étaient des catholiques dévots et ses premiers éducateurs dans la transmission de la foi.

Il a complété ses études à Archbishop Molloy High School, Briarwood, New York; il a obtenu une licence du Collège Universitaire de Cork, en Irlande, et compléta une maîtrise au Marist College de Poughkeepsie, à New York.

Au fil des ans, le F. Dan a exercé les fonctions comme professeur, instructeur, conseiller, directeur du développement et animateur de pastorale dans de nombreuses écoles secondaires Maristes aux États-Unis. Il a également servi la Province comme responsable vocationnel et, de 2015 à 2021, il a occupé le poste de vice-Provincial.



Institut des Frères Maristes - Maison Générale

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Rome, Italie - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube



<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook



<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter



https://twitter.com/fms_champagnat

Instagram



<https://www.instagram.com/fms.champagnat/>